

学校の様子(12/5～12/10)

12/5(月)朝会(人権集会)

12月4日から12月10日までの「人権週間」にあわせて、今日は朝会で「人権」について、パワーポイントを使いながら話をしました。話した内容は下の通りです。今週は、この朝会以外にも、人権について子どもたちに深く考えられるようにしていきたいと考えています。



みなさん、この絵のキャラクターは知っていますか？これは、「人KENまもる君」と「人KENあゆみちゃん」です。これは、「人権イメージキャラクター」といって、アンパンマンの作者、やなせたかしさんが描いています。髪の毛に「人」、胸のところに「KEN」と書いてありますね。



「人権」って何か分かりますか？「人権」という言葉は、少し難しいですね。例えば、今みなさんが毎日の生活の中でしたいことは何ですか？「好きなものを食べたい」とか、「いろんなところに遊びに行きたい」とか、「勉強したい」など、自分がしたいことがたくさんあると思います。それらのことを自分が好きにできることが人権です。

逆にみなさんが困ること、例えば「1日中誰とも話してはいけない」「家からずっと出てはいけない」「勉強してはいけない」とか、言われたらどうですか？嫌ですよ。そのときに、みなさんは「したくない」と断わることができます。このようにしたくないことをしないことも人権です。

みなさんに問題です。

- ① 授業中に自分が楽しいから、おしゃべりをしたり、関係のないことで大きな声を出したりするのは、自分がしたいことならしてもよい？
- ② 好きでない友達の悪口を言ったり、一緒に遊びたくないので無視するのは、自分がしたいことならしてもよい？
- ③ 給食当番をしたくないので、かわりにしてもらおうのは、自分がしたくないことならしていてもよい？

それでは、どうしてよくないかわかりますか？わかる人？この場合、自分はよくても、相手が嫌な思いをします。そんなときは、みなさんは嫌な思いをしないように、行動すると思います。それが「人権を大切にする」ということです。

それでは、「人権を大切にする」ためには、自分はしたらよいのでしょうか？みなさんも考えてください。(その答えの参考になる曲を聴いてもらいます。曲名は4年生が学習発表会で歌った「ビリーブ」という歌です。違う言い方をすると、「自分がされてうれしいことを人にし、自分がされていやなことは人にしない」ということです。

人権を大切にするためには何が大切か、その答えはたくさんありますが、その一つが「思いやり」です。思いやりには、困っている人に「何かをする」思いやりと、「自分がされていやなことは人にしない・言わない」の「しない」思いやりがあります。みなさんは、「相手の立場を考え、思いやりの気持ちをもってまわりの人と過ごそう」としていただけますか？

12月4日から12月10日まで、日本では「人権週間」と定めています。今週は、いつも以上に人権について考え、人権を大切にしてください。そして、もしも、自分の人権が大切にされていないと思ったら、家の人でも先生たちでも、電話でも手紙でもいいので、1人で悩まないですぐに相談してください。これから、市が洞小の子どもたちの心に思いやりの花がいっぱい咲き、大きな幸せの実がみえることを期待しています。

12月6日（火）「交流遊び」

今日、いっちータイムに、2学期最後の交流委員会主催の交流遊びが行われました。今回は、「ボールリレーでピコ太郎」が行われました。交流委員会の子どもたちが、最初にルールを説明しました。



ゲームの内容は、今話題のピコ太郎のPPAPをもとに、ペンに見立てた棒を、1・6年、2・4年、3・5年の3チームに分かれて、ボール送りの要領でリレーして、最後にリングにペンをさすというものです。それぞれのチームで力を合わせて、ペンを早く送っていました。子どもたちは、とても楽しそうに取り組んでいました。



12/7（水）朝読書（人権読み聞かせ）

今週行われている人権週間にあわせて、福祉委員会が朝読書で人権に関する話を放送で読み聞かせをしました。

内容は、人権擁護委員が人権教室などで使用している「種をまこう」という冊子から、「チームワーク」という話を福祉委員の子どもが読みました。子どもたちは、各教室でその話を真剣に聞いていました。



12/8（木）市が洞小学校区地区社会福祉協議会との懇談会

本日、市が洞小学校区地区社会福祉協議会の運営委員のみなさんと懇談をしました。学校としては、学校の経営方針にもある「地域の核としての学校」づくりを進めていくためにも、地域との連携を図っていきたいという思いが強くなります。

懇談会では、校長から学校の概要説明や現状について説明した後、意見交換をしました。運営委員の方からは、子どもの登下校のことや下校後の子どもたちの過ごし方などについて、貴重な意見をいただきました。これからも、いろいろなところで連携を深めていき、教育活動に生かしていきたいと思えます。

12/10（土）市が洞児童館クリスマスコンサート

本日、本校の金管バンド部が市が洞児童館のクリスマスコンサートに出演しました。最初は、金管バンド部だけで「彼こそが海賊」を演奏し、その後、金管バンド部と吹奏楽団「響」と合同で「キセキ」を演奏しました。最後は、「ジングルベル」を合奏し、会場にいたすべての人で歌いました。とても楽しい時間でした。

